
 
 
 
 
 
 
 
 

FERAGUA EXPONE A ANTONIO SANZ LAS NECESIDADES Y 
PREOCUPACIONES DEL REGADÍO ANDALUZ 
 

 Los representantes de Feragua han mantenido con el delegado del Gobierno 
en Andalucía un encuentro en el que han abordado, entre otras cuestiones, 
las tarifas eléctricas, el impulso a las ayudas para la modernización del 
regadío, la reducción del coste del canon de Breña II y Arenoso y las medidas 
de prevención y control de las especies invasoras 

 
Sevilla, 8 de mayo de 2015.- El presidente de Feragua, José Manuel Cepeda, 
acompañado de sus vicepresidentes, Borja Roca de Togores, por la cuenca del 
Guadalquivir Manuel Santana, por la cuenca del Tinto-Odiel-Piedras, José Díaz, por la 
cuenca del Mediterráneo y José Bohórquez, por la cuenca del Guadalete-Barbate, han 
mantenido un encuentro con el delegado del Gobierno, Antonio Sanz, en el que le han 
expuesto las principales preocupaciones y desafíos de futuro del regadío andaluz.  
 
Entre ellas, los representantes de Feragua han abordado el tema de las tarifas 
eléctricas, exponiendo al delegado del Gobierno en Andalucía su preocupación por los 
excesivos gastos de explotación que soportan los regantes. Así, han pedido medidas 
como la reducción del IVA para las comunidades de regantes y la promoción de las 
energías renovables en el medio rural, tanto en instalaciones para autoconsumo como 
para instalaciones conectadas a la red eléctrica. 
 
En la reunión se han abordado también otras preocupaciones y demandas del regadío 
andaluz, como la necesidad de establecer dotaciones suficientes para una agricultura 
competitiva y sostenible en la revisión de la planificación hidrológica de las cuencas 
andaluzas, tanto la intercomunitaria del Guadalquivir de competencia estatal como las 
litorales de competencia autonómica; la necesidad de seguir impulsando la 
modernización de regadíos para hacer un uso más eficiente del agua y muy 
especialmente, la necesaria ejecución de la modernización del arroz, en Sevilla, y de los 
regadíos del Guadiaro, en Cádiz; ambas comprometidas por el Estado; y la necesidad 
de tomar medidas contra las especies invasoras exóticas, que son ya un peligro real 
para los regadíos andaluces. Asimismo, el presidente de Feragua transmitió al 
Delegado del Gobierno la preocupación de los regantes por los altos costes que 
supone el canon de Breña II y Arenoso, y le solicitó la colaboración para reducirlo en la 
medida de lo posible. 
 
Desde la Delegación del Gobierno en Andalucía señalan que el delegado ha tomado 
nota de estas demandas y se ha comprometido a interesarse por ellas, coincidiendo 



con Feragua en la importancia económica, social y medioambiental del regadío en 
Andalucía. 
 
Antonio Sanz ha trasladado a los regantes las medidas adoptadas por el Gobierno de 
España en su compromiso de apoyar a los regantes y consciente de la importancia del 
sector para la economía andaluza.  
 
El delegado del Gobierno ha destacado que, desde 2014, los agricultores que utilicen 
electricidad y que tributen por estimación objetiva (o módulos) para el riego podrán 
aplicar un coeficiente corrector sobre el rendimiento neto de los cultivos regados. 
Además, ha recordado que los regantes disponen ya de una exención parcial del 85 por 
ciento del Impuesto sobre la Electricidad, que supone un ahorro neto del 4,1 por 
ciento, según detalla Feragua.  
 
 
Para más información: 
 
Gabinete de comunicación de Feragua: Tomás Muriel (95 462 27 27 / 605 603 382) 
 

 


